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Protokoll
der Sitzung des Ortschaftsrates Schmiedeberg 
am Montag, dem 13.05.2024 um 19.00 Uhr im Nebengebäude, Pöbeltalstr. 1 in Schmiedeberg

anwesend: Maik Biber, Christian Herrmann, Markus Geiger, Enrico Oehme, Bettina Schmidt, André 
Stieghorst, Bernd Ullmann

Gäste: Herr Uyma (SR), Herr Oelschlägel, zwei Vertreter von Hayrave e.V. 

Der Ortsvorsteher (OV) begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschluss-
fähigkeit fest. 

TOP 1 Protokollkontrolle

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 15.04.2024 wird einstimmig bestätigt. 

TOP 2 Protokollantworten der Stadtverwaltung

Die Antworten der SV sind den Ortschaftsräten zugegangen:

Zu Sicherheit an Bushaltestellen Dönschten: Die Zuständigkeit liegt beim Landratsamt.
Zu Bauzustand/Sanierung Buswartehäuschen Dönschten: Renovierungsarbeiten in Eigenregie nach 

Absprache; Fördermittelbeschaffung ist wenig erfolgversprechend
Zu Buswartehäuschen Niederpöbel: Scheiben sind inzwischen eingesetzt
Zu Klärung Winterdienst Wildwestweg: ?
Zu Schäden/Lichtraumprofil Dönschtner Bergstr.: zur Kenntnis genommen
Zu Straßenreparatur nach Hausanschluss Dönschtner Talstr. 8: ?
Zu Flächennutzungsplan: Bad Dönschten wurde nach Hochwasser als Regenrückhaltebecken deklariert, um

Fördermittel zu nutzen. Bebauungsplan für Siedlung Naundorf: zur Kenntnis genommen. 
Bebaubarkeit Flurst. 116 Niederpöbel: Änderung der Klarstellungssatzung erforderlich, gehört zu 
FFH-Gebiet, deshalb sehr schwieriges Verfahren

Zu Rundwanderweg Schmiedeberg mit historischen Ansichten: Förderung nur über einen Verein möglich
Zu Sirene Dönschten nicht ausreichende hörbar: wird geprüft
Zu Bestuhlung/Reinigung DGH Dönschten: Übergaben werden zukünftig erfolgen, Bestuhlung wird ge-
prüft
Zu Ladestation für Postplatz: SV sieht sich nicht zuständig
Zu Straßenbeleuchtung Brandweg: in Arbeit → Herr Uyma: bitte konkrete Aussagen

(Herr Herrmann kommt)

TOP 3 Bürgerfragestunde

Herr Oelschlägel: Bei der Straßenbeleuchtung Buschmühle gibt es größere Ausfälle. 
Was ist aus dem Stadtentwicklungsprogramm geworden? → Förderantrag wurde nicht bewilligt.

TOP 4 Der Verein Hayrave e.V. stellt sich vor.

Hayrave e.V. aus dem Stadtgebiet ist der Veranstalter des Musikfestivals am 13.-15.9.2024 in Oberkipsdorf.

Zwei Vertreter des Vereins stellen ihr Projekt vor. Es kommen ca. 200 Besucher, um Musik von DJs zu ge-
nießen. Im letzten Jahr gab es Unklarheiten/Klagen, wer da so laut etwas veranstaltet. Deshalb sucht der 
Verein im Vorfeld den Kontakt und möchte informieren. Kooperation mit anderen lokalen Akteuren ist vor-
gesehen.
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Der OR hat sich bereits zur letzten Sitzung positiv dazu geäußert.
(Gäste vom Verein gehen)

TOP 5 Spielplatz Brandweg. Wie könnte der neue Spielplatz aussehen und welche Fördermöglich-
keiten gibt es?

Nach ersten Sondierungen könnte bis 1.11. eine Förderung bei LEADER beantragt werden. Dafür sollte 
eine ortspezifische Besonderheit und regionale Besonderheit geplant werden.
Die Kosten dafür könnten deshalb allerdings so hoch werden, dass der nötige Eigenanteil auch für eine 
„Standardlösung“ ausreicht. Eine solche Planung ist vom OR nicht zu leisten.
Bisher wurden im Haushalt keine ausreichenden Mittel eingestellt.

 
TOP 6 Ergänzung von Gewässernamen in Schmiedeberg, Dönschten und Naundorf

Es geht hierbei um Namen für kleine Zuflüsse des Fallbaches in Dönschten, des Ochsenbaches in Naun-
dorf, des Pöbelbaches und der Roten Weißeritz in Schmiedeberg.

Die Vorschläge der SV werden besprochen, eine Entscheidung dazu vertagt.

TOP 7 Beschluss 2024/004 Stellungnahme des OR zur Auflösung des Bebauungsplanes 
Wohnstandort Naundorf II

Herr Herrmann ist befangen.
Der OR stimmt einstimmig für die Auflösung des Bebauungsplans.

TOP 8 Informationen des Ortsvorstehers

Der OV erhielt eine Einladung der Agrargenossenschaft zur 33-Jahr-Feier.
Hr. Albrecht (SV) erbittet Vorschläge für Einladungen zum Sommerfest der OBM (Thema Touristik). 
→ Naundorfer Heimatverein, M.-L.-King-Haus, Winfriedhaus
Ebenfalls liegt eine Einladung zum Feuerwehrjubiläum/der Abendveranstaltung am 7.6. vor.
Die SG Stahl Schmiedeberg besteht 140 Jahre und feiert vom 13.-23.6. ein Sportwochenende mit zahlrei-
chen Wettbewerben. Sie bittet um einen Zuschuss. Der OR hat bereits 1000€ als globalen Zuschuss für den 
Verein eingeplant.
Am 7. Mai war ein Ortstermin mit dem neuen Schmiedeberger Heimatverein im ehem. Wohnhaus Pöbeltal-
str. 1. Der Zustand ist aufgrund des langen Leerstandes schlecht. Eine Wohnung bei der Kegelbahn 
Buschmühle wurde von der SV vorgeschlagen.
Die Schmiedeberger Musikanten suchen weiter ein Quartier, wenn ihr jetziges Domizil abgerissen wird.

Themen im Stadtrat: u.a. Nachtragshaushalt, Förderantrag für Sanierung Oberschule

Herr Herrmann würde sich noch einmal um mögliche Fördermittel für Buswartehäuser kümmern.
  
Ende der Sitzung: ca. 21:15 Uhr  
Nächste geplante Sitzung: 17.06.2024, 19 Uhr, Pöbeltalstr. 1 (Nebengebäude)

Markus Geiger (Protokoll)         Maik Biber (Ortsvorsteher)


